

**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MÉXICO PARTICIPA BAJO PROTESTA EN LA CUMBRE POR LA EXCLUSIÓN DE PAÍSES

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, destacó que desea la unidad de todos los países del continente americano; agregó que su administración no quiere alentar bloqueos ni discriminación. Asimismo indico que México está representado en la Novena Cumbre de las Américas, pero está participando bajo protesta. Nosotros estamos representados, pero al mismo tiempo lo hacemos bajo protesta, porque no aceptamos que se excluya a nadie, queremos la unidad de todos los países del continente americano, en beneficio de nuestros pueblos. Agregó que su administración no quiere alentar ni bloqueos ni discriminación y tampoco está de acuerdo en mantener la política cupular intervencionista, pero que afecta a la población. Señaló que su gobierno busca la hermandad de las naciones del continente, lo que soñaba **Bolívar**, la integración de las Américas, incluyendo a Estados Unidos y Canadá, unirnos, pero por estos intereses de grupos, y por la política de odio se excluye, ojalá y eso no siga sucediendo. Para que esto cambie, es necesario que haya una movilización de los países y no quedarse callado porque si no, esta exclusión va a continuar.

JOHN KERRY; VISITA A LÓPEZ OBRADOR ESTE LUNES

El enviado de Estados Unidos para asuntos climáticos, **John Kerry**, viajará a México el lunes para mantener conversaciones con el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** sobre trabajar en conjunto en programas vinculados a la política energética del país latinoamericano. Recordemos que el Presidente **López Obrador** decidió no asistir a la Cumbre de las Américas, pues Estados Unidos decidió excluir a países como Cuba, Nicaragua y Venezuela. John Kerry dijo: Tengo esperanza de que podamos llegar a algún acuerdo sobre cómo abordar este año en términos de energía renovable y alternativa. El funcionario estadounidense conversó con el Presidente **López Obrador** el pasado jueves acerca de energías renovables y medio ambiente. Otro de los temas que abordaron fue la electromovilidad y el Presidente propuso algo que es muy relevante: La captura de las emisiones de gas en las plantas de producción de Pemex, para disminuir la emisión de gas metano.

SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; REALIZARA GIRA DE TRABAJO POR MARRUECOS, BÉLGICA Y TURQUÍA

La senadora **Olga Sánchez Cordero**, presidenta del Senado, realizará una gira de trabajo a Marruecos, Bélgica y Turquía para reunirse con delegaciones parlamentarias y misiones diplomáticas, así como para participar en asambleas de organizaciones internacionales como la Unión Interparlamentaria que agrupa a 178 cuerpos legislativos. Marruecos y Turquía son países clave y reconocidos como la puerta del mundo a los continentes africano y europeo, por un lado, y asiático y europeo, por el otro. Mientras que Bélgica es la sede del parlamento europeo. En cumplimiento con las facultades constitucionales que tiene conferidas, y en representación de la Mesa Directiva del Senado, la presidenta impulsará una mejor coordinación entre diversos parlamentos del mundo y promoverá la cooperación multilateral con diferentes naciones, durante su gira de trabajo del 10 al 24 de junio. La cooperación económica, las acciones para combatir el cambio climático y el fenómeno migratorio son algunos de los temas prioritarios de la agenda de trabajo. **Sánchez Cordero** estará acompañada durante su gira por Bélgica por una delegación de legisladores integrada por el Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, el senador **Héctor Vasconcelos**; la Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Europa, Senadora **Gabriela Benavides**; y la Copresidenta de México de la Comisión Parlamentaria Mixta México-Unión Europea, la senadora **Gabriela López**.



SENADOR RICARDO MONREAL; APROBAR NUEVO CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES Y FAMILIARES

El coordinador parlamentario de Morena, **Ricardo Monreal Ávila**, durante la inauguración del foro “Hacia un Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares. Retos y Análisis, subrayó que es indispensable homologar los criterios y establecer las bases normativas para tener un nuevo sistema de justicia civil y familiar en beneficio de la población. El legislador argumentó que los derechos humanos de acceso a la justicia, la tutela jurisdiccional efectiva y la seguridad jurídica, implican la aplicación y el desarrollo de procedimientos judiciales ágiles y útiles que permitan resolver los conflictos con la celeridad que requieren los justiciables, es decir, quienes acuden a los tribunales en búsqueda de justicia. Subrayó que es indispensable tener una impartición de justicia que en verdad sea más sencilla, más pronta y más cercana a la gente, a través de instituciones fortalecidas, con procedimientos homologados y ágiles, así como criterios uniformes para otorgar a las personas mayor seguridad y certidumbre jurídica. **Monreal**, dijo que se requiere la existencia de reglas, plazos, términos, criterios y sentencias distintas y hasta contradictorias en este ámbito ha generado obstáculos para que las personas puedan acceder a una justicia expedita. Consideró como una inaplazable concretar una justicia cotidiana que beneficie la celeridad en los procesos civiles y familiares y que cumpla con los más altos estándares internacionales relativos al acceso a un recurso sencillo, rápido y efectivo. Informó que para la discusión y aprobación de este nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares se llevarán a cabo 7 foros en Veracruz, Puebla, Michoacán, Chihuahua y otros estados, que serán acordes a lo que queremos: amplitud y transparencia, deliberación, inclusión, publicidad y vamos a escuchar a especialistas, a operadores jurídicos y a la sociedad civil.

DIPUTADO IGNACIO MIER; INCONSTITUCIONAL Y AMBIGUA RESOLUCIÓN DEL TEPJF SOBRE INTEGRACIÓN DE COMISIÓN PERMANENTE

El coordinador parlamentario, **Ignacio Mier Velazco**, menciona que para Morena, es inatendible la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por considerarla inconstitucional y ambigua. El legislador indicó que de nueva cuenta el Tribunal Electoral violenta el marco constitucional al instruir a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados que integre un legislador de MC a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, porque violenta los artículos del 50 al 79 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Indico que sería inconstitucional que la Jucopo diera cumplimiento a esta sentencia, porque el Pleno de la Cámara sería, como órgano deliberativo superior del Poder Legislativo del Estado Mexicano, la única instancia facultada para tal efecto. Señalo que desde su punto de vista, la resolución del Tribunal Electoral carece de certeza jurídica pues no puntualiza a qué grupo parlamentario de los que están representados en la Comisión Permanente se le despojará de una posición para entregársela a otro partido, por lo que el resolutivo resulta ambiguo. Aseveró que esperará la opinión de la Dirección Jurídica de la Cámara de Diputados, así como lo que acuerde la Junta de Coordinación Política para determinar finalmente si es atendible o no la resolución del Tribunal.

SENADORA GINA ANDREA CRUZ; GRAVE TROPIEZO EN LA DIPLOMACIA MEXICANA AL NO ASISIR AMLO A LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

La senadora **Gina Andrea Cruz Blackledge**, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América del Norte, junto con sus compañeros de bancada en el Senado, reprobaron y señalaron que la postura del gobierno mexicano de no asistir a la Novena Cumbre de las Américas representa un grave tropiezo en la diplomacia mexicana. La ausencia de nuestro país tendrá, lamentablemente, consecuencias políticas y comerciales. El presidente **López Obrador** parece no comprender que la nueva dinámica mundial demanda la actuación decidida de los líderes de las naciones, para fomentar nuevos equilibrios regionales y forjar alianzas productivas. Expuso que, con esta decisión, el Presidente ha roto una rica tradición diplomática de presencia ininterrumpida de los jefes de Estado de nuestro país en las Cumbres. Por primera vez en la historia de las Cumbres no podremos dialogar al tú por tú con jefes de Estado y de gobierno. **Cruz Blackledge** apuntó que era obligación del Presidente estar presente en la Cumbre para contribuir a enfrentar los desafíos más importantes como la migración, la cooperación contra el crimen organizado, la salud pública, la generación de oportunidades para la inversión, los intercambios comerciales y el desarrollo sostenible. La ausencia a tan importante reunión es una oportunidad perdida para México, pues hoy, en lugar de asumir el liderazgo regional, mirar hacia el Sur, consolidar la Alianza del Pacífico y replantear las relaciones con Brasil, se ha tomado una decisión unilateral.



PAN; SOLICITA A SCJN NO POSPONER MÁS RESOLUCIÓN DE DESAFUERO DE GARCÍA CABEZA DE VACA

Las y los integrantes de las bancadas de Acción Nacional en el Congreso de la Unión, hicieron un respetuoso, exhorto a las ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a efecto de que no se siga posponiendo la discusión por la controversia constitucional respecto al caso del desafuero del Gobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca**. Se trata de un asunto de la mayor relevancia, no solo para la ciudadanía tamaulipeca sino para todos los mexicanos. Cada día que transcurre sin que se discuta y vote este asunto, se lastima al Estado de Tamaulipas. Tal como lo han señalado reiteradamente, se trata de una persecución política con toda la intención de generar un efecto en el pasado proceso electoral. Basta de utilizar el sistema judicial como arma contra los adversarios políticos.

DIPUTADO FEDERAL JUAN CARLOS ROMERO HICKS: LAMENTABLE LA AUSENCIA DE AMLO EN LA CUMBRE

El diputado **Juan Carlos Romero Hicks** (PAN) aseveró que es muy lamentable que **Andrés Manuel López Obrador** no asista a la Cumbre de las Américas. El Presidente debe tener claro que es jefe de Estado y jefe de gobierno y que no es con cuestiones ideológicas o partidarias como podrá conducir la política exterior. El diputado, único asistente por parte de la Cámara de Diputados de México al encuentro parlamentario, aseguró que además de sorprender por su inasistencia, deja claro que confunde lo que es soberanía nacional y autodeterminación de los pueblos, así como la importancia de tener una agenda para el propio continente; la presencia del canciller **Ebrard** ayuda, pero nunca será suficiente. El diputado **Juan Carlos Romero** fue invitado al encuentro que reúne a una docena de presidentes de cámaras de senadores y diputados del continente, así como al secretario general de la OEA, **Luis Almagro**. El objetivo de este encuentro es analizar los temas de mayor preocupación actual en el hemisferio para presentar las conclusiones a los mandatarios reunidos en la Cumbre de las Américas. Los temas a analizar están la corrupción, los derechos humanos, el medio ambiente, la democracia, el avance del crimen organizado, la educación y la salud.

DIPUTADO ALEJANDRO MORENO; PAN, PRI Y PRD PIDEN CREAR COMISIÓN ESPECIAL PARA INVESTIGAR INJERENCIA DEL CRIMEN ORGANIZADO

El diputado **Alejandro Moreno Cárdenas**, dirigente nacional del PRI, junto con sus homólogos del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, y del PRD, **Jesús Zambrano Grijalva**; así como de los coordinadores de sus grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados: **Jorge Romero Herrera**, del PAN; **Rubén Moreira Valdez**, del PRI; y **Elizabeth Pérez Valdez**, vicecoordinadora del PRD, informó que a través de la alianza "Va por México", buscará crear una comisión especial para que los procesos electorales sean investigados, en relación a la supuesta injerencia de grupos del crimen organizado, durante el reciente proceso electoral en donde se definieron seis gubernaturas federales. Dijo: En ánimo de construcción de un Estado de derecho, de legalidad y de esclarecimiento para que las y los mexicanos tengan conocimiento y haya transparencia total en el comportamiento del Estado mexicano, traemos una propuesta para que en el Congreso creemos una Comisión de Investigación sobre la injerencia del crimen organizado en el Estado mexicano. Eso sí dará certeza y garantías. Especificó que esta comisión deberá ser autónoma y tener la representación de todas las fuerzas políticas, así como de especialistas en la materia, que desde una visión colegiada y multidisciplinaria documenten, sustancien, analicen y reflexionen con todo el rigor la presencia y el papel que jugó el crimen organizado en el pasado proceso electoral de 2021 y de 2022". El diputado priista reconoció que en su partido se escuchan todas las voces y dijo que se encuentra en un ejercicio de revisión, tras los resultados electorales de los recientes comicios. Aseguró que se ha reunido con dirigentes del PRI en todo el país, para definir rutas de acción en favor de la militancia y construyendo un andamiaje rumbo a la elección del 2023. Asimismo anunció la presentación de una moratoria constitucional por parte de la coalición "Va por México", la cual establece que en lo que resta de la LXV Legislatura no aprobarán cualquier iniciativa de reforma Constitucional propuesta por Morena o el Ejecutivo federal, a fin de preservar la división de poderes y la democracia, severamente lesionados en los tres años del actual gobierno. El presidente del PRD, **Jesús Zambrano**, aseveró que con la moratoria constitucional queda claro que no aprobarán cualquier iniciativa de reforma y modificación a la Constitución e impedirán reformas dañinas, como la que busca desaparecer al INE.

DIPUTADO JOSÉ FRANCISCO YUNES; TRAS RESULTADOS DE LAS PASADAS ELECCIONES EL PRI REFLEXIONARÁ Y ANALIZARA PERFILES PARA CORREGIRLOS



El diputado **José Francisco Yunes Zorrilla** (PRI) señaló que su partido analizará y reflexionará sobre los argumentos, alcances y perfiles de la contienda, luego de los resultados de las elecciones del pasado 5 de junio. El legislador expuso que el análisis va a implicar a lo que se enfrenta el partido en cada elección, ciertamente, a lo largo de los últimos 15 o 20 años, se genera un desgaste frente a la sociedad que hay que recomponer sin lugar a dudas. Dijo que les compete hacer un partido competitivo, es el momento para que todas las voces, todos los liderazgos, toda la militancia, esté convocada a expresar su sentir y a generar condiciones para corregir lo que se tenga que corregir. Subrayó que no hay elecciones que se repitan, todas son distintas, y hay que llegar perfectamente preparado para la contienda. El PRI va a ganar el Estado de México y va a ganar Coahuila; y lo va a hacer a nivel federal en función de la presidencia de la República, nadie puede descartar al frente, a la alianza Va por México. Vamos a estar atentos a lo que se va a construir de cara al reto electoral del 2023 y 2024. Sobre la posibilidad de que el PRI pierda el registro en Quintana Roo, **Yunes Zorrilla** sostuvo que esto abre una pauta para ver qué es lo que ha pasado en los últimos años en la entidad. Es momento oportuno para analizar qué es lo que no está funcionando, corregirlo y, evidentemente, buscar la forma de ser el partido que defiende las causas y que marca cercanía a la población. Señalo que para la gubernatura del Estado de México, el PRI el próximo año tendrá que hacer un esfuerzo para que sus candidatos sean competitivos y generen perfil; asimismo, deberá empezar a construir escenarios para el 2024. El legislador manifestó que el actual gobierno no ha atendido las necesidades del país, ya que las políticas públicas están completamente abandonadas. La inflación, independientemente de la pandemia y los conflictos de Europa oriental, hay una pésimamente manejo desde el Gobierno Federal. Sobre la ausencia del presidente **Andrés Manuel López Obrador** en la Cumbre de las Américas, expresó que, si la inasistencia del titular del Ejecutivo se debe a que no invitaron a ciertos jefes de Estado, es en este tipo de encuentros donde se puede manifestar la inconformidad. La política diplomática del país, a lo largo de mucho tiempo, fue protagónica y activa, se desperdicia la oportunidad de fijar frente a frente temas bilaterales o multilaterales en asuntos que le interesan al país.

JOE BIDEN; MOMENTO DE ENTERRAR EL NEOLIBERALISMO

El presidente **Joe Biden**, durante un evento de la IX Cumbre de las Américas, que se lleva a cabo en Los Ángeles, reivindicó ante empresarios del continente americano que es momento de enterrar el neoliberalismo y adoptar políticas que fomenten trabajos mejor pagados. Dijo: Tenemos que actualizar nuestra receta desde mi punto de vista para el crecimiento económico. Es hora de enterrar la economía de goteo.

VOLODÍMIR ZELENSKI; SANCIONES A PUTIN Y A 34 MINISTROS RUSOS

El presidente de Ucrania, **Volodímir Zelenski**, impuso sanciones al jefe del Kremlin, **Vladímir Putin**, y a otros 34 ministros y altos funcionarios rusos, debido a la intervención militar rusa en su país. Entre los sancionados figuran también el primer ministro ruso, **Mijaíl Mishustin**, los ministros de Defensa, **Serguéi Shoigú**, y Exteriores, **Serguéi Lavrov**, y el portavoz presidencial, **Dmitri Peskov**.

Instagram [jhectormunoz](#);

Facebook Héctor Muñoz
TWITTER @JHECTORMUNOZ